

Communiqué de presse

Mise à l'enquête du projet Pont du Roc

Depuis 2005, EauSud SA est un acteur clé de l'approvisionnement en eau potable dans le sud du canton de Fribourg. La société annonce que le projet Pont du Roc, visant à garantir un approvisionnement durable en eau potable grâce à la construction de nouveaux puits de captage et d'une nouvelle conduite d'adduction entre Charmey et Bulle, sera prochainement soumis à l'enquête publique.

EauSud SA annonce la prochaine mise à l'enquête publique du projet Pont du Roc, une étape majeure pour renforcer l'approvisionnement en eau potable dans le sud du canton de Fribourg. Ce projet ambitieux a pour objectif d'assurer, à long terme, une distribution fiable, durable et sécurisée d'eau potable pour près de 75'000 personnes réparties dans environ 50 communes, à l'horizon 2100.

Un projet vital pour l'avenir hydrique de la région

Le puits actuel du Pont du Roc, situé à Charmey et en service depuis environ 60 ans, alimente une part importante du réseau d'EauSud, dont les communes de Bulle et Romont. Pour répondre aux défis posés par l'évolution démographique et les changements climatiques, EauSud a initié dès 2018 un projet ambitieux de renouvellement et de sécurisation de ce captage stratégique, à la suite de plusieurs études hydrogéologiques.

Le captage sera déplacé à distance de la route cantonale afin de réduire les risques de pollution en cas d'accident. Il sera complété par un second puits redondant, garantissant la sécurité de l'approvisionnement. Ces deux installations permettront de capter une eau souterraine de très haute qualité, qui sera ensuite acheminée sur plus de 12 kilomètres, de Charmey à Bulle, via une conduite d'adduction capable de transporter jusqu'à 30'000 litres par minute.

Des défis techniques à la hauteur des enjeux

Le projet implique la relocalisation et le renouvellement complet du captage existant, la création d'un nouveau puits, l'optimisation des équipements pour assurer un prélèvement sans énergie électrique la plupart du temps ainsi que la construction d'un nouveau réservoir de tête et d'une nouvelle conduite pour permettre un écoulement gravitaire jusqu'au réservoir de Vaucens. L'ampleur du chantier est notable : il faudra franchir 7 cours d'eau ainsi que 6 routes, voies de chemin de fer et ouvrages maçonnés. Un défi logistique majeur, mené dans le respect de l'environnement et de la sécurité des riverains. Un effort particulier sera porté à l'intégration paysagère des ouvrages hors sol.

Avec un coût estimé à 40 millions de francs environ, les travaux devraient débuter en 2026 pour une durée minimale de 5 ans. Ils visent à assurer la pérennité de l'approvisionnement en eau potable pour les 80 prochaines années.

L'eau, une ressource précieuse à préserver

La société EauSud rappelle que l'eau distribuée aujourd'hui est d'excellente qualité. Le projet Pont du Roc vise à maintenir ce standard élevé tout en adaptant les infrastructures aux enjeux futurs. Il s'inscrit dans une démarche responsable et durable, au service de l'intérêt public.

En valorisant cette ressource essentielle qu'est l'eau potable, EauSud SA entend garantir son accessibilité pour les générations futures, tout en veillant à la pérennité économique et environnementale de ses installations.

Jacques Morand Président du Conseil d'administration

Pour tout renseignement complémentaire, consultez notre site internet www.eausud.ch ou contactez directement la personne soussignée qui se fera un plaisir de vous répondre.

EauSud SA

Claude Thürler, Administrateur
Rue de l'Étang 20
Case postale
CH - 1630 Bulle

T +41 26 919 82 22

office@eausud.ch

www.eausud.ch

Annexe :

- vidéo explicative

EauSud SA en bref

Créée en 2005, EauSud SA est une société spécialisée dans le captage et l'adduction d'eau potable, en mains de communes ou d'associations de communes du sud fribourgeois.

Aujourd'hui, elle gère d'importants captages, notamment ceux de Charmey et de Grandvillard, ainsi que les réseaux de conduites permettant d'acheminer l'eau, de sa source à son lieu de fourniture aux actionnaires.

A ce jour, 46 communes du sud du canton de Fribourg profitent de plus de 4.7 milliards de litres d'eau prélevés et distribués annuellement par EauSud SA. Son personnel hautement qualifié, son savoir-faire et ses compétences, garantissent aux collectivités, aux communes ou associations de communes, une supervision et une maîtrise permanente de l'alimentation en eau potable, tout en répondant aux exigences légales et techniques.

Aujourd'hui, comme demain, EauSud SA garantit aux communes et aux particuliers un approvisionnement en eau potable de qualité, à des coûts maîtrisés, dans le respect des principes du développement durable.

Dans une perspective de mutualisation des coûts, de mise en commun des ressources et des moyens, de transfert des connaissances et d'une pérennisation de l'expertise et des savoir-faire acquis, EauSud SA mandate les collaborateurs de Gruyère Energie SA pour l'accomplissement de ses activités.

Toute l'information sur www.eausud.ch !